

CANDIDATA GABRIELA OSORIO CASINO HIZO CAMPAÑA: EXPERTO

Descuidó Morena bastión en Tlalpan

Desinterés. Desde que empezó el proceso electoral, hubo un exceso de confianza por parte de Movimiento Regeneración Nacional

DANIELA WACHAUF

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, no se preocupó mucho para que en su demarcación, Tlalpan, ganara Morena en las elecciones pasadas, toda vez que la candidata morenista, Gabriela Osorio, careció de mercadotecnia, lo que facilitó el triunfo de Alfa Eliana González, de la coalición Va por la CDMX, consideró Aldo Muñoz, investigador en Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

“La candidatura de Osorio fue muy complicada porque no le dieron dinero; prácticamente no hizo campaña y por ejemplo no hicieron mercadotecnia. En el caso de González, no la conocíamos, no la vi hacer campaña. Claro que también influyó el colapso de la Línea 12 del Metro, donde fallecieron 26 personas, además intervino la pandemia de Covid-19, ya que la Ciudad de México tuvo casi el mayor número de muertos en todo el país”.

Abundó que también en la CDMX fue donde más comercios, micro y pequeñas empresas quebraron, entonces ya había un descrédito independientemente del candidato y de la campaña.

El académico señaló que el otro escenario podría ser que ya sabían que serían derro-

tados: “Entonces fue como decir ‘para qué le metemos dinero’. Lo importante es que no perdieron la mayoría en el Congreso local porque siguen manejando el presupuesto”.

El Programa de Resultados Electorales Preliminares 2021 de la Ciudad de México detalla que Eliana González, de Va por la CDMX (PAN-PRI-PRD), obtuvo 41.29% de los votos, y Osorio (PT-Morena) alcanzó 39.02%.

Por su parte, el politólogo de la UNAM Salvador Mora dijo que desde que empezó el proceso electoral hubo un exceso de confianza por parte del partido púrpura, y descuidó cada uno de los espacios territoriales.

“Nos dimos cuenta del papel deficitario de Patricia Aceves, la alcaldesa saliente, sobre todo los

resultados no eran los óptimos para una demarcación que ha sido, por decirlo así, botín del grupo de Salvador Martínez de la Roca, quien fungió como diputado local por Tlalpan en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y estaba muy ligado a una élite política que se había formado en el contexto de movilizaciones estudiantiles como la del Consejo Estudiantil Universitario”.

El académico de la UNAM Francisco De Legarreta y vecino de la zona refirió que los habitantes castigaron a Morena.

“Fue un voto de castigo para la jefa de Gobierno; entonces el triunfo fue para Va por la CDMX, representado por Alfa González. En la pasada administración también percibimos un aumento de la inseguridad”.



SUBIERON HOMICIDIOS Y VIOLACIONES*

Año	2018	2020
Homicidio doloso	100	109
Violación	73	103
Robo a casa habitación	611	363
Robo de vehículos	879	778
Robo a transeúnte en vía pública	929	347
Robo a negocios	963	830

*Carpetas de investigación según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.



LÍA LIMÓN, ALCALDESA ELECTA EN ÁO

“Corrupción no regresará porque Morena ya se va”

DE LA REDACCIÓN

comunidad@gimn.com.mx

La alcaldesa electa de Álvaro Obregón, Lía Limón, aseguró que la corrupción ya se va porque los obregonenses votaron por otra opción y apostaron al cambio ante la corrupción, abandono y falta de servicios que han sufrido en los últimos tres años de gobierno de Morena.

“Gobernaré para todos y no habrá borrón y cuenta nueva. Esta semana inician los trabajos de transición y la exigencia de rendición de cuentas”, adelantó.

Durante la inauguración del Pilares La Conchita en Álvaro Obregón, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo el domingo que no permitirá que la corrupción se apodere de nuevo de esa alcaldía, tras lo cual Lía Limón respondió que de ninguna manera la corrupción regresará porque Morena perdió por 21% de votos en la elección del 6 de junio.



A 70 DÍAS DEL CAMBIO DE PODERES

CON NESTOR, SEVERA CRISIS DE INSEGURIDAD

- De acuerdo a cifras de la FGJCM, la Cuauhtémoc es la alcaldía más peligrosa de la capital; en mayo se cometieron dos mil 999 delitos; hay hartazgo de vecinos **9**



A CIEN DÍAS DEL CAMBIO DE PODERES



Plagada de pillos tiene Néstor la Cuauhtémoc

EN EL MES DE MAYO ES PRIMER LUGAR EN DELITOS CON 2 MIL 999: FGJCM

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Según la Fiscalía de Justicia de la Ciudad de México, la alcaldía Cuauhtémoc es la más insegura de la capital, ya que, según las estadísticas de la Fiscalía, tan sólo en el mes de mayo, por cada kilómetro cuadrado de la demarcación, ocurrían el 92.6% de delitos con un total de 2 mil novecientos 99.

El alto índice delictivo de la Cuauhtémoc rebasó a la gestión del alcalde Néstor Núñez López, esto provocó el hartazgo de la población, que en las pasadas elecciones le dio la mayoría de votos a la alianza Va Por México (PRI, PAN, PRD) y no a Morena, que perdió esa alcaldía en la capital.

Ahora, a cien días del cambio de poderes el 1 de octubre, la demarcación queda en manos de la inexperiencia de Sandra Cuevas, alcaldesa electa de Cuauhtémoc, que tendrá que hacerse cargo de estos problemas, con tan solo 35 años de edad y con solo 5 años de experiencia en la política, ya que era empresaria anteriormente.

De acuerdo a la PGJ, los delitos contra el patrimonio fueron los más cometidos durante mayo en la Cuauhtémoc con al menos mil 728 casos, siendo la alcaldía con más denuncias de este tipo en la CDMX. Este tipo de delitos se refieren al robo, abuso de confianza, fraude, extorsión, despojo y daño a propiedad ajena.

Otro de los delitos más come-

tidos en la alcaldía y que también concentra el mayor número de casos en la capital, son los delitos contra la familia con 289 denuncias, en las que destacan las referidas a la violencia intrafamiliar; mientras que los delitos contra la libertad y la seguridad sexual, sumaron 125 casos.

Los vecinos señalan que esperan se vea un cambio contundente al terror de inseguridad y violencia que se vivió con Néstor.

1,728

casos de delitos contra el patrimonio, fueron registrados en mayo

CUARTO



La Cuauhtémoc ocupa cuarto lugar en homicidios, de acuerdo al Observatorio Nacional Ciudadano





- Grave riesgo vivir o visitar esta demarcación



[¿SERÁ?]

Simulacro, ¿necesario?

Diversos representantes del sector médico calificaron como innecesario el simulacro de este lunes, justo en medio del repunte de casos de Covid-19. Si bien el personal de salud reconoce que varias zonas del país están en constante riesgo de sufrir sismos, señalaron que por el crecimiento exponencial de contagios actualmente es indispensable mantener las medidas de sana distancia y evitar las aglomeraciones... como las que tuvieron lugar en varios puntos de la Ciudad de México durante el ensayo. ¿Será?

Tu alcaldía, tu problema

Pasadas las campañas electorales, ahora los candidatos por Iztapalapa de todos los partidos han abandonado su intención de mejorar el entorno urbano de sus habitantes y, prueba de ello, es que en las calles y avenidas donde ayer hicieron campaña hoy existen megabaches, hundimientos en pavimento con riesgo de nuevos socavones, tradicionales coladeras sin tapas y basura acumulada por vecinos en las esquinas de varias colonias, generando tiraderos clandestinos. Todos confían en que, después de tantos años, la alcaldesa **Clara Brugada** ya se dio cuenta del abandono de los espacios públicos. ¿Será?

AMLO, al rescate de la CDMX

Nos cuentan que tras las pasadas elecciones, en las que el Movimiento de Regeneración Nacional perdió la mitad de la Ciudad de México, en Palacio Nacional se instaló una especie de cuarto de estrategia que encabezará el mismísimo presidente **Andrés Manuel López Obrador** para recuperar la capital del país. Y hasta aseguran que ahí se originaron las declaraciones de la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, quien durante el fin de semana, desde Iztapalapa y Álvaro Obregón, dijo que en las alcaldías donde ganó la alianza faltó comunicar los logros de la 4T e imperó una "campaña de desinformación". ¿Será?

Tejiendo alianzas

Quien no quita el dedo del renglón es el senador del PVEM, **Raúl Bolaños-Cacho**, ya que a pesar de que el líder de la mayoría de Morena, **Ricardo Monreal** dejó en claro que será una mujer de su bancada la que presida la Mesa Directiva el próximo año legislativo, ha comenzado a buscar aliados -como la bancada del PRI-, para lograr su objetivo. Incluso ayer, además de reunirse con el senador **Miguel Ángel Osorio Chong**, aclaró que no darán un cheque en blanco a las reformas que proponga Morena. ¿Será?

Ajedrez

Nos comentan que el Presidente prepara más cambios en su gabinete, suenan los nombres de **Tatiana Clouthier** y de **Olga Sánchez Cordero**, nos cuentan que estas acciones son para forjar una ruta rumbo al 2024. ¿Será?



ARTICULISTA INVITADO

**ADRIÁN RUBALCAVA
SUÁREZ**

Va por México, el camino para sacar adelante a la Ciudad

A 15 días de la elección del 6 de junio es innegable el avance de la oposición en la Ciudad de México, que reconfiguró su mapa político. Este triunfo inédito no fue fortuito, fue producto del hartazgo ciudadano de un partido con aspiraciones hegemónicas, la consolidación de un solo frente de oposición real y de la confianza de los ciudadanos con éste.

Dicho avance histórico le permitirá a la alianza Va por México gobernar nueve de 16 alcaldías y contar con 31 de 66 diputados en el Congreso de la Ciudad de México, por lo que podemos afirmar que la coalición dio sus primeros pasos siendo el receptáculo de la confianza de millones de votantes, a quienes hoy agradecemos profundamente y pedimos seguir nuestro trabajo para mejorar como gobernantes.

Algo nos debe quedar claro en la alianza: si bien el voto popular nos favoreció, también puede castigar un mal ejercicio de nuestro gobierno.

Hago un llamado respetuoso a todos los que integramos la alianza Va por México, para no caer en triunfalismos y mantener un criterio autocritico que nos permita no repetir los errores del pasado.

A todos los que integramos la alianza nos queda claro que no hay lugar para un optimismo desenfrenado: debemos poner los pies en la tierra y ver que lo que verdaderamente está en juego trasciende proyectos políticos. Lo que está en juego es, ni más

ni menos, el futuro de nuestro país y de su capital.

También, el futuro de la alianza está en juego; mientras mostremos unidad, cohesión y madurez política interior podremos sortear las adversidades políticas venideras, de otra forma, el futuro de la alianza será poco prometedor y volvaremos a la dinámica de perder, si luchamos separados.

No podemos seguir permitiendo gobiernos que comunican a través de la propaganda y no de una auténtica rendición de cuentas, no podemos permitir el uso político de la justicia a través de su uso selectivo, no podemos permitir que las políticas públicas en la Ciudad de México sean producto de la emulación política en otros gobiernos.

En cambio, debemos pugnar por un gran pacto de gobernabilidad democrática en la Ciudad de México que permita transitar de la falta de acuerdos a la concertación política. El entendimiento y las buenas prácticas, no sólo en materia política, sino en materia económica, pues la reactivación productiva de la Ciudad no puede esperar más.

En Va por México tenemos claro el mandato de los ciudadanos, que no sólo exigen mayor transparencia sobre el quehacer de los gobiernos, también requieren información sistematizada, con indicadores de impacto y de la gestión de cada uno de los gobiernos que encabezaremos, no sólo porque tenemos la

obligación de rendir cuentas, sino porque queremos brindarle al ciudadano la información suficiente para que decida qué rumbo quiere para su futuro.

Invitamos a que los organismos de la sociedad civil sean parte fundamental de esta nueva tarea.

Para los alcaldes reelectos y electos de la alianza resulta indispensable lograr un diálogo constructivo con otras autoridades o poderes, con el objeto de avanzar hacia un escenario en el que la distribución del presupuesto entre las alcaldías de la Ciudad de México esté en función de criterios que abonen a un esquema más justo para todos.

No ponemos en duda la importancia de que entre todos debemos contribuir a un desarrollo equilibrado de la Ciudad, pero estamos convencidos de que ello debe ocurrir sin poner en riesgo el crecimiento ordenado de nuestras alcaldías, en beneficio de los ciudadanos que habitan en ellas y contribuyen en ellas.

En suma, la nueva realidad política de la Ciudad de México requiere de autoridades y representantes que vuelvan a poner a los ciudadanos en el centro de la agenda. En la alianza estamos comprometidos a ello, a informar para decidir, a transparentar para contrastar y a concertar para conciliar. ●



Para los alcaldes de la alianza es indispensable un diálogo con otras autoridades

